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FECHA: Marzo 15 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Lo hicimos todos: Osorio”  

Criterio “Se despide Osorio con reclamo de refinería” 

 “Osorio Chong llama a dejar atrás rencillas entre partidos”  

 “Metas superadas”  

 
“Exige Osorio la refinería pronto”  

 “Gobierno de resultados”  

 
“Respaldo nacional a la gestión de Osorio” 

El Independiente “Gabinete, después de 20 de marzo: Olvera” 

La Crónica “Presenta Osorio el informe final de su administración”  

 
“Solapa la SSP a porros”  

 
“Japón al borde de desastre nuclear”  

 

“¡Aterrador!” 

 

I N S T I T U C I O N A L  

Reloj-Se acorta el plazo para registrar alianzas partidistas: IEE: El próximo 26 de marzo vence el plazo para que 
los institutos políticos que deseen coaligarse presenten los convenios respectivos, adelantó el consejero presidente del 

Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez Rojo. Entrevistado antes del mensaje del VI informe de gobierno, 

de Miguel Ángel Osorio Chong, el titular del IEE reconoció la madurez política del mandatario estatal, pues aseguró en todo 
momento fue respetuoso de la autonomía del instituto. Respecto a la elección de ayuntamientos que se organiza en el 

estado, Jiménez Rojo indicó que el pasado fin de semana se concluyó con la capacitación a los auxiliares electorales, 
personas que se encargarán de notificar a los más de 280 mil insaculados para ser funcionarios de casilla. Detalló que en la 

capacitación se les mencionó cómo deben invitar a las personas para que sean funcionarios de casilla, además de que 

deberán dar la capacitación para que reciban los votos el día del proceso electoral. Por otro lado, indicó que el plazo para 
realizar precampañas comenzó el pasado 11 de marzo y culminará el día 24 del mismo mes. Posterior a esta fecha los 

precandidatos no podrán o realizar ningún acto proselitista. (Verónica Ángeles, primera plana)  

La Crónica-Buscan mayor participación en comicios para renovar alcaldías- El objetivo es tener una elección 
ejemplar, por ello el organismo cambia cronograma, indicó el presidente consejero del IEEH, Rolando Jiménez Rojo. 

Estamos listos y trabajando para el siguiente proceso electoral de renovación de los 84 ayuntamientos, el objetivo será 
sobrepasar la participación promedio de la entidad, expuso Daniel Jiménez Rojo, presidente consejero del Instituto Electoral 

del Estado de Hidalgo (IEEH). “Nosotros estamos trabajando muy de cerca con los consejos municipales para brindar 
elecciones que den una certeza  a la población y la cual sea una elección ejemplar, por ello es que estamos cambiando 

nuestro cronograma”. En tanto, expuso que el objetivo para la próxima jornada electoral para renovar a los 84 

ayuntamiento será el de incentivar la participación ciudadana para disminuir el porcentaje de abstencionismo que se tiene 
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en la entidad, por ello es que se impulsará a que todos los hidalguenses acudan a votar. (Enrique Juárez, pág. 9) 

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PAN rechaza instalación de parquímetros en Pachuca: El regidor del Partido Acción Nacional, Alejandro 

Olvera, propuso al Cabildo de Pachuca derogar el artículo 23 del Reglamento de Tránsito y Vialidad de la capital para así 

evitar legalmente la instalación de parquímetros en las calles del municipio. “Este artículo señala a letra que el 
Ayuntamiento, previo estudio técnico, determinará las calles y avenidas donde se instalarán parquímetros o dispositivos 

similares, de operarlos con recursos propios o concencionándolos mediante la formalidad de la ley. Este artículo señala las 
reglas con las que habrán de funcionar los parquímetros en la ciudad de Pachuca”, expuso el regidor en tribuna del Cabildo 

capitalino. Olvera Mota justificó su propuesta en el sentido de que si a las plazas comerciales se les está obligando a dar las 

dos primeras horas de estacionamiento gratuito a sus clientes, es ilógico que a los ciudadanos se les cobre por dejar sus 
automóviles en la vía pública. “Hoy que nuestro ayuntamiento ha aprobado una reforma al Reglamento de Establecimientos 

Mercantiles y espectáculos Públicos que prevé entre otros beneficios que las plazas comerciales brinden las dos primeras 
horas de estacionamiento gratuito para sus clientes, debemos ser congruentes”. Esto, según el regidor panista de Pachuca, 

sería un acto de congruencia en beneficio de la economía de las familias que viven en la capital y que conlleva sacrificio de 
parte del gobierno. “No podemos pedirles a los empresarios asentados en Pachuca que sacrifiquen sus ganancias en aras 

de apoyar a las familias pachuqueñas y por otro, nosotros, mantenerle vigente una disposición para cobrarles a esas 

mismas familias por dejar sus vehículos en la calle, no podemos mantener dos discursos. “Si reglamentamos que las plazas 
no cobren las dos primeras horas para apoyar la economía de los y las pachuqueñas, en consecuencia como congruencia, 

no podemos mantener vigentes disposiciones por el mismo concento de estacionamiento que tienen fines eminentemente 
recaudatorios”, finalizó el regidor en su intervención”. A principios del año pasado, el entonces alcalde de Pachuca, 

Francisco Olvera Ruiz, propuso la instalación de parquímetros en las calles cercanas al Centro Histórico, al grado de que 

anunció una licitación. Las vialidades elegidas por la administración municipal eran Guerrero, Allende, Matamoros, Hidalgo, 
Morelos y algunas transversales; y en el Centro Cívico alrededor del palacio de gobierno estatal en las calles de 

Cuauhtémoc, Juárez, Revolución, Vicente Segura, Felipe Ángeles y transversales incluyendo Belisario Domínguez. Hasta el 
momento, dicho proyecto siguen sin ponerse en marcha; tampoco la licitación se ha publicado. El Ayuntamiento, en enero 

de 2010, indicó que los parquímetros no buscan ser un método de recaudación más, sino darle mayor movilidad.  
(Alejandro Suárez, página 09) 

Milenio-Partido del Trabajo se suma a propuestas de Francisco Olvera: El presidente estatal del Partido del 

Trabajo (PT), Mariano Torres L´estrade manifestó que su partido se sumará al proyecto del siguiente gobierno con 
propuestas nuevas, “el PT está en la mejor disposición de caminar juntos con el nuevo gobierno, estamos en la apertura de 

construir un diálogo y presentar posicionamientos”.  Indicó que “están en la apertura de presentar posicionamientos al 

interior del petismo, tenemos muchas ideas para el próximo gobierno”, dijo el dirigente estatal del PT.  El partido de la 
estrella tendrá una curul dentro del Congreso local para la siguiente legislatura, la cual será ocupada por Arturo Aparicio 

Barrios, integrante del secretariado petista. En ese sentido, el líder del PT señaló que eso va a permitir a su partido sacar 
adelante reformas y aportar más al desarrollo de Hidalgo. “Habrá un posicionamiento de nuestro propio diputado, 

esperemos que sea antes del primero de abril o la semana en que tomen protesta, pero independientemente de esto, 

nosotros también tenemos la obligación en campaña de presentar las mejores propuestas hacía los ciudadanos”, subrayó.  
Explicó que hay propuestas reales en la construcción de acuerdos, que actualmente preparan las campañas de los comités 

municipales petistas, de cara a la renovación del poder Ejecutivo el próximo primero de abril, cuando entre en funciones la 
administración del gobernador electo Francisco Olvera Ruiz.  Sin embargo, hace una semana los líderes del PT en la entidad 

informaron que abandonaron las pláticas para la conformación de alianzas partidistas con el PRD y PAN de cara al proceso 
electoral del 3 de julio.  El Partido del Trabajo en Hidalgo informó que se retiran de las mesas de diálogo, previo a las 

elecciones del 3 de julio en los 84 municipios de la entidad, pues acatarán el resolutivo del Congreso Nacional petista, 

celebrado el 19 de febrero pasado, donde decidieron no ir en coaliciones con PAN ni PRD, en los estados con elecciones.  
“Estamos acatando el resolutivo de nuestro Congreso nacional en este escenario donde no participaremos de manera legal 

ante los próximos comicios del 3 de julio en coalición con el PAN y con el PRD, lo debemos dejar claro que es en 
acatamiento al resolutivo del Congreso nacional”.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-PRD analiza incluir a 18 alcaldías más a la coalición opositora al PRI: Tras la aprobación de ir en alianza 

con el PAN y Convergencia de 35 comités municipales perredistas, la dirigencia estatal del PRD tiene pendientes la 
integración de más convenios de coalición en al menos 18 localidades de la entidad.  De cara a las elecciones municipales 

del 3 de julio en Hidalgo, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en la entidad, desconoce cuántos municipios más 
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se sumarán a la alianza opositora al Partido Revolucionario Institucional (PRI).  De acuerdo con el integrante del 

secretariado perredista, Marco Antonio Rico Mercado, los comités municipales aún no informan cuáles serán las localidades 

que se sumarán a las 35 aprobadas en la política de alianza para los siguientes comicios. Sin embargo, refirió que los 
municipios de Pachuca y Huejutla Ixmiquilpan y Mineral de la Reforma podrían aceptar ir en coalición con PAN y 

Convergencia.  “Pachuca, Huejutla, Ixmiquilpan, Mineral de la Reforma, San Felipe Calnali, que están en un stand by. En 
esa semana es cuando lo definimos, están dentro de la franja”, manifestó el perredista.  “Nosotros ya sesionamos, ya 

dijimos cuáles quedan pendientes como consejo, eso ya no lo podemos mover más”, agregó Rico Mercado.  El próximo 26 

de marzo, los partidos tendrán que registrar sus políticas de alianza ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo, para 
que se validen y puedan contender en las urnas en las siguientes elecciones.  Hasta el momento, los comités municipales 

del Partido de la Revolución Democrática (PRD) que aceptaron ir en alianza con PAN y Convergencia son Omitlán, 
Atotonilco el Grande, Singuilucan, Epazoyucan, Nicolás Flores, Pisaflores, San Agustín Metzquititlán, Zacualtipán, 

Xochicoatlán, Lolotla, Apan, Emiliano Zapata, Villa de Tezontepec, Tuianguistengo. Además, El Arenal, Mineral del Chico, 
Metepec, Cardonal, Chilcuautla, Alfajayucan, Jacala, Santiago de Anaya, Tlahuiltepa, Molango, Tepehucán de Guerrero, 

Huautla, entre otros.  (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Moreira augura victoria del PRI en los municipios: El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Humberto Moreira Valdés consideró que además de ganar las gubernaturas del Estado 

de México, Nayarit y Coahuila, el partido tricolor se levantará con la victoria en las elecciones municipales de Hidalgo el 

próximo 3 de julio. Durante el sexto informe del gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, el ex mandatario del estado de 
Coahuila señaló que será hasta después de las elecciones en el estado de Michoacán, cuando el PRI comience a sentar las 

bases y modo de selección del candidato que los representará en la elección presidencial en 2012. “En el PRI somos de 
tiempos, primero las elecciones en el Estado de México, en el estado de Nayarit, en Coahuila, las municipales en el estado 

de Hidalgo, después la elecciones en Michoacán y a partir de ese momento, cuando termine el proceso en Michoacán es 
cuando nos pondremos de acuerdo para saber cómo vamos a seleccionar a nuestros candidatos”. Moreira Valdés calificó 

como un engaño la alianza que buscan construir el Partido Acción Nacional (PAN) y el Partido de la Revolución Democrática 

(PRD), porque a su juicio, no comparten la misma ideología.  “Las alianzas tienen que construirse con quien tenga una 
posición ideológica similar a la nuestra, con objetivos similares a los nuestros. El PAN dice no al aborto, el PRD sí al aborto. 

Sí a los matrimonios entre personas del mismo sexo dice el PRD, no a los matrimonios entre personas del mismo sexo dice 
el PAN, a partir de ahí podemos ver a quiénes realmente quieren crear una alianza, si no pues no hay principios y tratan de 

engañar a la gente”. Manifestó que las declaraciones del presidente, Felipe Calderón en torno a que el candidato 

presidencial del PAN podría ser un aspirante ciudadano, son causadas porque los diez candidateables mencionados por el 
presidente blanquiazul, Gustavo Madero, no han tenido crecimiento de cara a la elección el próximo año. “No nada más él, 

lo menciona mucha gente, el mismo presidente dijo que puede ser el candidato un aspirante ciudadano”. (Jonathan 
Collazo, página 11) 

Plaza Juárez-Con gestión de MAO panistas quedan insatisfechos: El presidente estatal del Partido Acción Nacional 

(PAN), Gonzalo Trejo Amador, sentenció que los panistas hidalguenses quedan insatisfechos con la administración estatal, 
pues enfatizó que antes de la obra pública había prioridades que atender en el estado. “Tenemos problemas severos de 

pobreza, no hay generación de empleo; las cosas que se pusieron sobre la mesa no fueron atendidas, sólo fueron 
escuchadas; no todo versaba sobre obras que impactaran sobre la sociedad y se notaran, nosotros quedamos insatisfechos 

por ese motivo”. Informó que en resumen de estos seis años de gestión, los partidos políticos de oposición sólo 

participaron en consensos, es decir, cuando necesitaban conseguir el aval de la designación de magistrados o para sacar 
alguna reforma política; subrayó que las propuestas de la oposición nunca fueron respetadas ni tomadas en cuenta. “No 

fueron cumplidos los últimos compromisos que hubo a efecto de revisar los órganos electorales y la ley electoral del estado, 
fue inclusive el rompimiento de la relación que hubo entre el partido y el gobernador en virtud de que simplemente nos 

utilizaban y no cumplían sus promesas y compromisos para poder formalizar algunas reformas que nosotros habíamos 

planteado sobre la mesa”. Además, Trejo Amador destacó que el gobernador ha perdido credibilidad en sus declaraciones y 
acciones, pues no tratan sobre la situación de Hidalgo, “simplemente se ha manifestado en torno a un proceso que se 

vivirá en 2012, ha dicho que se va a la campaña de Peña Nieto, es decir, sus declaraciones no versan sobre la situación en 
Hidalgo, sino cuestiones políticas que evidentemente no compartimos porque además lo hace con muchos de recursos 

públicos”. Por lo anterior, reiteró que para el blanquiazul, en seis años de administración no todo era obra pública, pues 
existían prioridades que debieron ser atendidas y que además fueron dadas a conocer y tratadas por la oposición, pero que 

no se tomaron en cuenta. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Plaza Juárez-Institucionalmente, periodo histórico: Guadarrama: El senador José Guadarrama Márquez aseguró 

tener una candidatura muy sólida con rumbo a las elecciones para renovación de alcaldías; sin embargo, sentenció que se 
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deben esperar tiempos, pues apenas se avanza en el proceso de coalición. “Estamos en el proceso de manifestar que José 

Guadarrama tiene una candidatura muy sólida; está en proceso la posibilidad de una candidatura de coalición, no se ha 

procesado nada, estamos avanzando en la candidatura del PRD y luego avanzaremos en la de la coalición”. Indicó que se 
trata de un proceso de calendarios, tanto del Instituto Estatal Electoral (IEE), como del propio Sol Azteca, en el sentido de 

que vaya madurando la coalición y resolver si será de centro izquierda o amplia. En el caso del calendario formal, apuntó 
que será hasta el 25 de marzo por la noche cuando se pueda comprometer la coalición y el 26 para firmar el convenio, de 

tal manera que en los siguientes días se irá procesando en qué momento dará la definición de candidaturas. Respecto a la 

posibilidad de que el método de elección sea consulta ciudadana, como en el caso de México, el senador perredista destacó 
que son situaciones y cargos diferentes, y a su consideración el acuerdo sería el mejor proceso para decidir candidatos. “El 

mejor proceso tendría que ser el acuerdo, una candidatura de consenso, sería lo más prudente, sobre todo porque 
acabamos de pasar un proceso y requiere que se constituyan y se construyan consensos y ambiente favorable para una 

candidatura sólida y fuerte”. En cuanto al escenario de la izquierda a nivel nacional, Guadarrama Márquez comentó que se 
ha tornado un tanto complicado, sin embargo se están haciendo esfuerzos para que en pocos días se pueda concretar 

algún acuerdo que permita una dirigencia que unifique y que le dé la factibilidad en lo que resta de los procesos de 2011 y 

2012. En ese sentido, agregó que la propuesta era Lázaro Cárdenas Battel, no obstante no se ha concretado aún su 
aceptación y por eso continúan en el proceso al interior del PRD; en tanto, destacó, buscarán que AMLO esté dentro del 

esquema y con todas sus esfuerzos se logre la unidad y una dirigencia consolidada. Finalmente, respecto al sexto informe 
de gobierno de Miguel Osorio Chong, manifestó que institucionalmente constituye un periodo histórico y político en la 

entidad donde termina como gobernador del estado en poco más de 15 días, y que con mucha preocupación e interés ha 

ido buscando desarrollar al estado de Hidalgo. “Hidalgo ha tenido siempre, a través de los años, el posicionamiento que 
corresponde, en varios de los parámetros y lugares que se viene tratando de remontar, de un estado que tiene una gran 

marginación y pobreza todavía”, concluyó. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Plaza Juárez-Avance importante, pero hay rezagos: Panal: El presidente de la Junta Ejecutiva Estatal del Partido 

Nueva Alianza, Fernando Flores Pérez, manifestó que durante seis años de administración, Hidalgo ha registrado avances 

importantes, sin embargo, enfatizó que los rezagos siguen siendo un asunto pendiente. “Siempre tenemos que pensar 
positivamente, sin duda que en estos años ha habido un avance importante, sobre todo en lo que se refiere a la obra 

pública; sin embargo, los rezagos que históricamente tiene el estado es un asunto todavía pendiente”. Entre de los rezagos 
históricos de la entidad, citó fundamentalmente el referente al área educativa, generación de empleo, combate a la pobreza 

y el desarrollo humano; “el estado sigue estando dentro de las seis entidades más pobres del país, sin duda es un tema 

que está pendiente, al cual tendría que ponerse mayor atención; también hizo falta poder trabajar más respecto al 
desarrollo humano”. “Hay cuestiones que se han ido aumentando en los últimos años, por ejemplo el consumo de 

enervantes y personas adictas, vemos cómo estamos ocupando el segundo lugar a nivel nacional; ocupamos también el 
segundo lugar en obesidad infantil, tenemos problemas con los accidentes, el consumo de bebidas alcohólicas y ocupamos 

el segundo lugar en muerte por cirrosis”, agregó. Por lo anterior, el líder aliancista apuntó que en términos generales la 

administración de Miguel Osorio Chong fue buena, aunque quedaron asuntos pendientes que tendrá que abordar el 
soguiente gobierno. “En términos generales es una administración buena; los ciudadanos generalmente aspiramos a tener 

muy buenas administraciones o excelentes administraciones, considero que ésta ha sido buena, pero hay muchos asuntos 
pendientes que tienen que abordarse”, concluyó. (Ana Luisa Vega, página 03) 

Criterio-Fue posicionamiento político: El sexto informe del gobernador fue sólo un posicionamiento político para el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), aunque hubo avances en cuestiones de infraestructura, quedaron pendientes los 
de salud, por falta de médicos; educación, por el fenómeno de los aviadores; y en la agricultura porque no abatió los 

rezagos. Así lo expresó Pedro Porras Pérez, presidente del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Hidalgo, después 
de que cientos de priistas acudieran al último informe del gobernador Osorio Chong y que éste se entrevistara con el 

periodista Joaquín López Dóriga, respecto a las alianzas opositoras. “Yo creo que más que un informe de avances fue un 

posicionamiento político”, dijo. Aunque muchas de las acciones que mencionó “creo que nadie las puede negar, como en 
las obras de salud, pero siento que está incompleto, hoy vemos muchas carencias de médicos y medicamentos”, dijo. Del 

mismo modo, el apoyo al campo fue insuficiente. “Si bien es cierto que menciona que se dieron miles de apoyos, la verdad 
es que al campesino, que tiene sólo una pequeña o propiedad, jamás le llegan los apoyos”, aseveró. En cuanto a la 

educación, dijo, “fue un error que cometieron al ir en complicidad con el SNTE, donde desatendieron a los estudiantes al 
dejarlos sin maestros y no aclararon el problema de los comisionados o aviadores, que sólo viven del erario”, indicó. En 

empleos, aseguró, faltaron programas agresivos que atrajeran empresas, que por añadidura generarían más empleos. 

Finalmente, Porras Pérez dijo que como partidos de oposición continuarán señalando las fallas que tengan los gobiernos 
Oposición Después de su informe, el gobernador concedió una entrevista a Joaquín López Dóriga. Dentro de los temas 

abordaron las alianzas opositoras, situación que Pedro Porras percibió como un posicionamiento político de cara a las 
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elecciones municipales. “Lamento que se hayan metido en el tema político al criticar las alianzas que hacemos con el PAN; 

ya que ellos, el PRI, las está realizando con el Partido Verde Ecologista y Nueva Alianza”, expresó el perredista. Aseguró 

que la intención de liga con otros partidos es acabar con los cacicazgos políticos que ha mantenido el PRI en México, “por 
eso hoy hay pobreza y falta de empleos y oportunidades a los jóvenes”, dijo. Por otra parte, debido al sexto informe de 

gobierno, desde las 11 horas se suspendieron las actividades educativas en el estado, a petición de los docentes de varias 
instituciones. (José Antonio Alacaraz, página 07). 

El Reloj- Adversarios del PRI caerán en el juego de pelearse: Moreira. Tras un debate televisivo entre los 

presidentes nacionales del PRD, PAN y PRI, el presidente nacional del Revolucionario Institucional, Humberto Moreira 
Valdez, señaló que rumbo al proceso electoral de 2012 sus adversarios políticos seguirán el camino de “pelearse y 

agacharse”. De cara al proceso electoral presidencial, indicó que la posible alianza entre PAN y PRD es una farsa y 
únicamente, dijo, se engaña a la gente.“La farsa esa de la consulta es una farsa, ellos saben quién va a ganar, ya tienen 

hasta el resultado hecho”, aseveró. Moreira Valdez puntualizó que el PRI que le tocará a los votantes del 2012 es un 

priísmo de resultados y de avances. “El PRI hace un política diferente, que escucha, que se compromete y que cumple”, 
sostuvo en entrevista. Sobre las alianzas que pudiera tener el Revolucionario Institucional, respondió que las coaliciones se 

construirán con quienes tengan una ideología y objetivos similares a los de su partido. Cuestionado sobre los candidatos a 
la presidencia de la República por parte de su partido en donde se mencionan los nombres del gobernador del Estado de 

México, Enrique Peña Nieta y el senador Manlio Fabio Beltrones, respondió que serán ellos quienes tengan que decirlo 

abiertamente, “yo soy el presidente del partido, tengo que ser el árbitro”. (Alejandro Reyes, página 03) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Independiente-Ordena IFE quitar propaganda de informe hidalguense de los medios nacionales: Los spots de 

radio y televisión que promueven el sexto informe de gobierno del jefe del Ejecutivo hidalguense, Miguel Osorio Chong, no 
pueden ser transmitidos a escala nacional, únicamente en el estado, según ordenó la Co-misión de Queja y Denuncias del 

Instituto Federal Electoral (IFE). El Partido de la Revolución Democrática (PRD) detectó los anuncios en medios de 
comunicación nacionales y presentó la queja el pasado fin de se-mana. Argumentó que Osorio Chong actuó como sus 

similares del estado de México y Jalisco, a quienes se les ordenó hicieran promoción únicamente en su territorio. La 

transmisión de los spots a escala nacional es una violación al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales 
(Cofipe). Los spots fueron sacados del aire ayer y se espera que el IFE dictamine sobre el fondo de la queja y violaciones a 

la ley por parte del aún gobernador de Hidalgo. (redacción, página 06) 

Reforma-Proponen polígrafo para los candidatos:  El titular de la Fiscalía Especial para la Atención de Delitos 
Electorales (FEPADE), José Luis Vargas, propuso ayer la creación de un Centro de Control de Confianza Electoral que 

aplique pruebas a todos los aspirantes a cargos de elección con el fin de detectar "posible injerencia del crimen 
organizado". Estas pruebas "de verdad" incluirían polígrafos y procedimientos para certificar que sus declaraciones sobre 

situación patrimonial y trayectoria profesional correspondan con la realidad. El funcionario dijo que incluso los partidos 
deberían ser un primer filtro para sus candidatos y precandidatos, con lo cual se avanzaría en la tarea preventiva en esta 

materia. "Que se genere un Centro de Control de Confianza Electoral, que puede depender del IFE, puede ser autónomo, o 

de la PGR, como se decida, que tengan los candidatos, al igual que tenemos los funcionarios públicos que estamos 
sometidos a este tipo de tareas, y los policías", expuso el fiscal. Sería importante, dijo, que precandidatos y candidatos 

tengan la obligación de someterse a una prueba de control de confianza que garantice "que en el momento que va a ser 
elegible, es una gente proba, honesta y que cuenta con los elementos de validez para ser candidato", añadió el funcionario. 

Al participar del seminario "México: Democracia y sociedad. Más allá de la reforma electoral 2007-2008", en El Colegio de 

México, el fiscal explicó que el control de confianza consiste en hacer un examen poligráfico y las preguntas dirigidas a 
constatar la información patrimonial que los candidatos y precandidatos suscriben. "Así como lo hacemos los funcionarios 

públicos con nuestra declaración ante las distintas autoridades, y se somete a la prueba de la verdad para ver si están 
diciendo o no la verdad en torno a lo que es su patrimonio y en torno a lo que es su trayectoria profesional, y obviamente 

en un contexto de legalidad esa trayectoria", expuso el fiscal, participante en la mesa redonda "Crimen organizado, 

campañas políticas y elecciones". Insistió en que, además, es importante que el Legislativo aumente los tipos penales de 
los delitos electorales, para poder actuar en caso de haya indicios de anomalías tras realizar esas pruebas, pues los 

resultados tienen ese valor. El titular de la FEPADE y los demás participantes de la mesa -Raúl Benítez, de la UNAM; 
Eduardo Guerrero, de Latia Consultores, y José Luis Cevallos, a nombre del magistrado electoral Constancio Carrasco, 

coordinados por Luis Astorga, de la UNAM-- coincidieron en señalar que la presencia del crimen organizado en los procesos 
electorales es una realidad que no se puede negar ni generalizar, pero que es necesario atender. Benítez dijo que si bien 

no se puede hablar de que el crimen organizado pueda cooptar a 500 legisladores, tampoco es inexacto pensar que lo 

pueden hacer "con 20 o 30". Eduardo Guerrero, por su parte, expuso un detallado estudio sobre "cómo se nos está 
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disparando la violencia en todo el país" y cómo el crimen organizado y los procesos electorales se interrelacionan, 

incidiendo en la fragmentación del poder de los cárteles y el poder político de las diferentes instancias de gobierno. Al 

inaugurar el seminario, la presidenta del TEPJF, María del Carmen Alanís, alertó sobre la necesidad de atender el fenómeno 
del crimen organizado que puede asediar a la política. "Para muchos, la verdadera amenaza a la política no está en sus 

reglas e instituciones electorales, sino en la posibilidad de que sea asediada por el crimen organizado. La difícil situación 
que vive el País hace ineludible el tema", señaló. El presidente del Colmex, Javier Garciadiego, destacó la importancia de 

revisar la más reciente reforma electoral. "La pregunta para mí es: ¿funcionará esta reforma en el 2012? ¿Habremos dado 

un paso para adelante? O como han dicho algunos analistas, ¿fue una involución, fue una contrarreforma, qué elementos 
positivos tiene, qué elementos negativos tiene?", cuestionó. (Guadalupe Izar, página 08) 

Reforma-Cuestionan sentencias del Trife: El Tribunal Electoral federal se está convirtiendo en un obstáculo para la 
democracia, denunció ayer Raúl Trejo Delarbre, académico de la UNAM, quien criticó las sentencias de ese organismo a 

favor de las televisoras. El también presidente de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (AMEDI), dijo que el 

Trife actúa a favor de Televisa y Televisión Azteca con sus sentencias, a pesar de las múltiples violaciones a la ley. "Tengo 
la fundada convicción de que uno de los obstáculos para la aplicación de la reforma electoral y uno de los obstáculos para 

la democracia electoral en este país es el Tribunal Electoral... la connivencia del tribunal con las televisoras, su obsecuencia 
con las reiteradas violaciones de Televisa y Televisión Azteca", sostuvo Trejo Delarbre. Al participar en la mesa redonda 

"Comunicación política electoral: el poder de los medios masivos de comunicación en los procesos electorales", dentro del 

seminario que en El Colegio de México analiza la reforma electoral de 2007-2008, el académico señaló que los magistrados 
electorales tienen criterios en ocasiones ambiguos y en otras contradictorios. Esa situación, apuntó, también es compartida 

en ocasiones por los consejeros del IFE y se manifiesta a la hora de sancionar. Puso como ejemplo de decisiones a favor de 
las televisoras, aquellas sentencias en las que perdonaron al entonces candidato a jefe delegacional, Demetrio Sodi, o bien 

las relacionados con los spots electorales de los legisladores del PVEM. Trejo Delarbre también mencionó algunas 
decisiones relacionadas con la aplicación del artículo 134 constitucional, que prohíbe la promoción personalizada de 

servidores públicos en todo momento. Por su parte, Sergio Aguayo, investigador de El Colegio de México, participante en la 

misma mesa, dijo que en México se vive "un mito" al creer que se tiene un sistema electoral homogéneo. "La crisis de la 
democracia nos obliga a reconocer que tenemos y un sistema electoral tridimensional", apuntó. Tenemos, dijo, un sistema 

con tres tipos de elecciones: confiables y modernas en algunos centros urbanos, elecciones diferentes en donde los más 
pobres venden sus votos, y elecciones en donde el crimen organizado decide por quién votar y quién va a gobernar. 

Aguayo reivindicó el papel de las organizaciones civiles en la transición a la democracia mexicana, que muchas veces se 

soslaya, señaló, y se atribuye sólo al papel de los partidos. (Guadalupe Izar, página 08) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Una pasarela de políticos, religiosos y hasta actores: Rodeado de personajes políticos, de la farándula y 

miles de simpatizantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), el mandatario hidalguense, Miguel Ángel Osorio leyó 
un discurso que duró una hora 20 minutos, el cual representó el final de su mandato al frente del gobierno estatal. Una 

hora antes de que el gobernador arribara al Lienzo Charro de la capital hidalguense, la clase política, invitada a la 

ceremonia, llegaba al recinto. De decenas de camionetas de lujo bajaron gobernadores, líderes partidistas, religiosos y 
sindicales, así como senadores, diputados, actores, conductores de noticias, entre otros. La primera plana del priismo 

nacional: Humberto Moreira, Emilio Gamboa, Jesús Murillo, Ivonne Ortega, Enrique Peña Nieto, además de otros 10 
gobernadores, ex mandatarios y algunos senadores, entraron por una puerta con acceso directo al recinto. Los diputados 

locales comandados por Roberto Pedraza resultaron un caso aparte: también llegaron en camionetas de lujo y quisieron 
pasar por donde minutos antes había entrado Carlos Romero Deschamps, líder de Pemex, pero una veintena de agentes de 

seguridad les impidieron el paso a sus vehículos, por lo cual tuvieron que regresar al estacionamiento de los priistas 
mortales. A unas cuantas cuadras, un centenar de personas vestidas con camisa roja que contenían las clásicas leyendas 
impulsadas por el gobierno estatal: juntos lo podemos todo y juntos hicimos historia se organizaban con mantas para 

entrar al Lienzo, en su mayoría eran trabajadores del Ayuntamiento de Pachuca, quienes a pesar de que era horario 
laboral, acudieron a apoyar al gobernador de la entidad. La primera fila estaba ocupada por la familia del mandatario, los 

representantes de los dos poderes, el gobernador electo, Francisco Olvera y otras personalidades. En los primeros lugares, 

el líder del PRI, Humberto Moreira junto a Elba Esther Gordillo, Enrique Peña y Beatriz Paredes, en las otras filas estaban 
los diputados federales. En la parte de arriba unos 3 mil simpatizantes apoyaban. En el ocaso de su último informe al 

gobernador casi se le quiebra la voz, pero se contuvo y con un “gracias a todos los hidalguenses” prácticamente selló su 
mandato y simplemente bajó y abrazó a sus hijos y esposa.  (Ángel Cabrera, página 07) 

El Reloj-Respaldo nacional a la gestión de Osorio al rendir su informe: Tras su sexto informe de gobierno, el 

gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, llamó a dejar de lado la polarización y los intereses partidistas para 

http://diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L01-7672.htm
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brindar resultados a la ciudadanía.  “No más polarización, no más resistencias pensando sólo en intereses partidistas, o en 

cómo evitar que el otro partido nos desplace, basta ya, los mexicanos merecen atención y merecen resultados”, aseveró.  

En presencia de su gabinete y ex gobernadores, aseguró que tras los casi 6 años de gobierno, su administración cumplió y 
rebasó las metas que se plantearon desde un principio.  Indicó que para ello intervinieron factores como la transparencia 

en el manejo de los recursos, apertura a todas las opiniones, cercanía, tolerancia, unidad de propósitos, sinergia de 
esfuerzos, sensatez al actuar, visión de futuro y compromiso de todos por el estado.  Ante un Lienzo Charro abarrotado, 

aseguró que el recuento de resultados es de todos los hidalguenses, “cuando digo de todos, me refiero a las generaciones 

que nos antecedieron y a las de hoy”.  Ubicado frente al presidente nacional del PRI, Humberto Moreira y del gobernador 
del Estado de México, Enrique Peña Nieto, afirmó que Hidalgo ha superado los rezagos para convertirse en una entidad 

competitiva, vanguardista, que se consolida, dijo, en el escenario nacional. “Hidalgo refrendó con hechos el compromiso de 
hacer lo que le correspondía ante los desafíos del país, siempre antepusimos los acuerdos por encima de las divergencias, 

porque eso es precisamente lo que requiere este país, suma de esfuerzos para mejorar las condiciones de vida de la 
gente”, sostuvo.  Asimismo, Osorio Chong recordó al Gobierno Federal su retraso en la construcción de la refinería 

Bicentenario y exigió por enésima ocasión la construcción del complejo petroquímico. “Aducen que están integrando el 

proyecto y que ya licitaron la construcción de la barda perimetral, esto a los hidalguenses no nos satisface, hoy nosotros 
exigimos el cumplimiento de sus propios tiempos”, aseveró. De igual modo, el jefe del Ejecutivo estatal afirmó que en estos 

6 años se entregaron resultados, los cuales apuntó, contribuyeron a la transformación del estado.  Finalmente, el aún 
gobernador agradeció a la ciudadanía de cada una de las regiones por el apoyo a su administración, a su gabinete, pero 

sobre todo, a su esposa e hijos, de quienes dijo, tuvo el apoyo incondicional. (Alejandro Reyes, Página 02) 

El Reloj-Congreso local analizará glosa del VI informe de gobierno: Por encima de intereses partidistas y de 
cualquier ideología, Hidalgo logró transformar su rostro –no sólo en seis años- mediante el esfuerzo de varias 

administraciones, reconoció el gobernador Miguel Osorio Chong, quien acudió al Recinto Oficial del Congreso del Estado 
para entregar el compendio de su último Informe de Actividades. “El Hidalgo de hoy, se ha construido con el esfuerzo de 

mis antecesores, es necesario reconocerlo para ver el presente y voltear la cara hacia el futuro, por ello decidí presentar ante 

los hidalguenses, un mensaje que comprende los más importantes logros en este ejercicio de rendición de cuentas”. 
Acompañado de su gabinete y de su esposa Laura Vargas, el mandatario hidalguense reconoció en la LX Legislatura Local, 

su productividad, es decir, la que más aportaciones ha hecho al estado mediante las 149 iniciativas, 23 nuevas Leyes que 
dieron como resultado 23 reformas constitucionales y 67 reformas a Leyes Reglamentarias ,que han fortalecido al Estado 

de Derecho. Ahí, Miguel Osorio reconoció la existencia de errores que son asumidos como tal, “porque siempre dije tener la 

firmeza para tomar las decisiones y transformar los errores en aciertos; seis años de gobierno, con ustedes viví tres en 
estrecha colaboración. (Veronica Angeles, página 02)  

El Independiente-Deja Ejecutivo último mensaje a Pemex, en informe: Ante cientos de aplaudidores oficiales, el 
gobernador Miguel Osorio Chong rindió ayer su sexto y último informe de gobierno en un aparatoso Lienzo Charro, donde 

tras destacar los "logros" de su administración, exigió a Petróleos Mexicanos (Pemex) construir la refinería Bicentenario de 

acuerdo con calendarios establecidos por la propia paraestatal. Se pliegan al mesías priista Con la ausencia del senador 
Manlio Fabio Beltrones, uno de los aspirantes a la candidatura priista a la presidencia de México, el público no tuvo más 

remedio que alabar al gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto. Y los errores no faltaron. Fueron las postales del sexto 
informe una Beatriz Paredes que catalogaba a Osorio como un buen presidente municipal, o un gobernador que se alistaba 

a aplaudir en pleno Himno Nacional durante la ceremonia en el Congreso local.  Datos de carreteras, puentes y ayuda 

entregada fueron alternados con agradecimientos a la actriz Carmen Salinas, el conductor Joaquín López Doriga, el obispo 
de Ecatepec, Onésimo Cepeda y a gobernadores priistas.  El choque continuo de palmas, la porra fácil y al final, Humberto 

Moreira se tomó la foto del recuerdo con la chaviza priista. Así como llegó, la alta esfera política del PRI se fue: resguarda, 
en muchas camionetas de lujo. Los policías estatales vestidos de civil abordaron el camión de la Agencia de Investigación y 

el Lienzo Charro quedó invadido por propaganda del gobierno estatal que nadie quiso llevar a su casa. No más polarización 

En su mensaje, el gobernador pidió "no más polarización, no más resistencias pensando sólo en intereses partidistas o en 
cómo evitar que el otro partido nos desplace", en referencia a la pugna electoral entre PAN y PRI. Dijo que la decisión más 

difícil de su sexenio fue desaparecer la Escuela Normal Luis Villarreal del Mexe, "alejada entonces de los objetivos para los 
que fue creada", y convertirla en universidad. Para variar, se queja de Pemex Osorio aseguró que la paraestatal incumplió 

el anuncio de construir la refinería Bicentenario en 2010. "De parte de Pemex se dice que sí, aducen que están integrando 
el proyecto y que ya licitaron la construcción de la barda perimetral; esto a los hidalguenses no nos satisface, mi exigencia 

viene de sus propias declaraciones, de decir incluso que la refinería estaría lista en 2015, y hoy insisten en que van en 

tiempo y que la licitación se hará en el 2012.  "Por lo que la expectativa era totalmente otra, si a los que participamos se 
nos exigió cumplir en 100 días, hoy nosotros exigimos el cumplimiento de sus propios tiempos", dijo. Reconoció que la 

Universidad Autónoma de Hidalgo (UAEH) se ha consolidado como una de las mejores del país. "Mientes Osorio" "Proyectos 
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y ampliaciones de vivienda incumplidos. Mientes Osorio", fue la consigna de pastoras de Cinta Larga, localidad de 

Tezontepec, cuando protestaron en inmediaciones del Lienzo Charro. Las mujeres exigen que les sean entregadas las 

escrituras de 145 casas construidas en el sexenio de Manuel Nuñez Soto, como parte de un programa social, así como la 
solución al conflicto agrario entre Tezontepec y Mixquiahuala. (Víctor Valera, página 02) 

Criterio-Destaca gobernador recaudación récord: El gobernador del estado Hidalgo, Miguel Osorio Chong, solicitó no 

polarizar el país con intereses partidistas; lo anterior, durante su sexto y último informe como mandatario de la entidad.El 
gobernador del estado Hidalgo, Miguel Osorio Chong, solicitó no polarizar el país con intereses partidistas; lo anterior, 

durante su sexto y último informe como mandatario de la entidad. Flanqueado por sectores políticos, sociales, 
empresariales y religiosos; el mandatario pidió “no mas polarización, no más resistencias pensando sólo en intereses 

partidistas, o en cómo evitar que el otro partido nos desplace. Basta ya, los mexicanos merecen atención y merecen 
resultados”. Abundó que deben “dejar de pensar quién hace más y convertirlo mejor en más resultados; porque esa es la 

política que le sirve a la gente, la que suma, la que construye, la que realiza, pero sobre todo la que resuelve”, apuntó ante 

unos diez mil asistentes que se dieron cita en el Lienzo Charro de Pachuca. “Así lo pensamos y así lo hicimos. Hoy 
entregamos los resultados de casi seis años, en los que me permitieron contribuir a transformar Hidalgo. Nos fijamos metas 

ambiciosas y las alcanzamos”, aseveró. Durante el informe, el mandatario destacó que su administración entregará, el 
próximo 1 de abril, al mandatario electo Francisco Olvera, finanzas sanas, producto de que en “seis años incrementamos la 

recaudación y los ingresos, sin crear nuevos impuestos”, señaló. “Logramos ampliar la base tributaria, pasando de un 

padrón al inicio de la administración de 578 mil contribuyentes, a 912 mil en 2010, lo que representa un aumento de 57%. 
Este crecimiento histórico fue posible, sin duda, gracias a la confianza de la ciudadanía en su gobierno”, aseveró el 

mandatario estatal. Destacó que “en estos seis años logramos para nuestro estado presupuestos históricos. Pasamos de 14 
mil millones, en 2005; a 23 mil millones, en 2011. Además, producto de las gestiones y de la solidaridad de los diputados 

federales, logramos 25 mil 500 millones de pesos adicionales que, sumados a otras transferencias, representan un total de 
34 mil 921 millones de pesos en recursos adicionales. Asimismo, “con la aplicación del Programa de Racionalidad y 

Disciplina en el Gasto Público, nos hemos mantenido en seis años como la entidad cuyo gobierno tiene el costo operativo 

más bajo del país”. En materia de rendición de cuentas, el mandatario hidalguense expuso que se impulsó la Ley de 
Transparencia y Acceso a la Información Pública Gubernamental; además de que las observaciones emitidas por la 

Auditoría Superior “han sido atendidas; a la fecha se reportan solventadas 93%”, dijo. Cronología LA LLEGADA De la mano 
de su esposa, el gobernador bajó de su camioneta e ingresó a la sala de sesiones permanentes en punto de las diez de la 

mañana. Ahí, todos los secretarios de las dependencias gubernamentales y la comisión de diputados lo aguardaban. 

RECONOCIMIENTO En su discurso, que duró alrededor de 12 minutos, Osorio Chong reconoció la labor de los legisladores, 
a quienes calificó de productivos y eficientes. Sin ellos, dijo, muchas de las propuestas no fueran hoy leyes en beneficio de 

la sociedad. RUMBO AL SUR Después de la intervención del coordinador de los diputados, el gobernador salió del recinto 
legislativo en punto de las 10:30 horas, para que una hora y media después arribara al Lienzo Charro para dirigir su 

informe a todos los sectores de la sociedad. Logros En el rubro educativo, expuso que “se logró disminuir la tasa de 

analfabetismo. En materia de salud, “se construyeron nuevos y modernos hospitales regionales. Resaltó que en materia de 
infraestructura, se invirtieron más de 16 mil 900 millones de pesos, en más de mil 600 obras de construcción, 

modernización, mejora y conservación. “Se construyeron las autopistas Tulancino-Pachuca; Sahagún-Pachuca; la 
Ixmiquilpan-Huichapan”, entre otras. Finalmente, en materia de agricultura “se creó el Seguro de Vida Campesino gratuito. 

También se implementó por primera vez el Seguro Agropecuario.Catastrófico”. (Emmanuel Rincón, pagina 05) 

Criterio-Participaron 700 policías en informe: Se activó un gran despliegue de seguridad, por parte de varias 
corporaciones policiacas, en el sexto informe del gobernador Miguel Osorio Chong. Desde temprano se pudieron observar a 

elementos de seguridad, que se apostaban en puntos estratégicos de la ciudad para resguardar el acto político. El primer 
filtro estaba en el bulevar Las Torres; había patrullas por cualquier eventualidad. De acuerdo con reportes de seguridad, se 

vigiló un perímetro de más de un kilómetro, que comprendía desde el bulevar Felipe Ángeles hasta el fraccionamiento 

Tulipanes. A pesar de los esfuerzos de más de 700 elementos, hubo malestar por parte de la ciudadanía que habita en los 
alrededores del Lienzo Charro, donde se llevó a cabo el informe del gobernador. “No me impida el paso, yo vivo aquí”, 

reclamó una mujer a unos policías motorizados, que se encontraban custodiando la entrada del estacionamiento del 
recinto. En el bulevar Felipe Ángeles, en sus dos direcciones, el caos vial que se presentó fue notorio, una larga fila de 

automovilistas presenció la llegada de varias camionetas de modelo reciente y con vidrios polarizados, la cuales eran 
escoltadas férreamente por elementos de la policía que portaban armas largas. Debido al gran tránsito de automóviles 

hubo un percance vial, donde el cofre de un taxi quedó desecho al impactarse con una camioneta negra, en el bulevar 

Felipe Ángeles; no se registraron lesionados. De igual forma, el tránsito de aeronaves particulares obligó a que varios 
elementos resguardaran el aeropuerto Villasana, así como calles aledañas. En conclusión, el operativo resultó, ya que no se 

presentaron incidentes que impidieran a Osorio dar su último informe.(Redacción, página 06), 
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El Reloj-Respaldo nacional a la gestión de Osorio. Tras su sexto informe de gobierno, el gobernador del estado, 

Miguel Ángel Osorio Chong, llamó a dejar de lado la polarización y los intereses partidistas para brindar resultados a la 

ciudadanía. “No más polarización, no más resistencias pensando sólo en intereses partidistas, o en cómo evitar que el otro 
partido nos desplace, basta ya, los mexicanos merecen atención y merecen resultados”, aseveró.  En presencia de su 

gabinete y ex gobernadores, aseguró que tras los casi 6 años de gobierno, su administración cumplió y rebasó las metas 
que se plantearon desde un principio. Indicó que para ello intervinieron factores como la transparencia en el manejo de los 

recursos, apertura a todas las opiniones, cercanía, tolerancia, unidad de propósitos, sinergia de esfuerzos, sensatez al 

actuar, visión de futuro y compromiso de todos por el estado. Ante un Lienzo Charro abarrotado, aseguró que el recuento 
de resultados es de todos los hidalguenses, “cuando digo de todos, me refiero a las generaciones que nos antecedieron y a 

las de hoy”. Ubicado frente al presidente nacional del PRI, Humberto Moreira y del gobernador del Estado de México, 
Enrique Peña Nieto, afirmó que Hidalgo ha superado los rezagos para convertirse en una entidad competitiva, 

vanguardista, que se consolida, dijo, en el escenario nacional. “Hidalgo refrendó con hechos el compromiso de hacer lo que 
le correspondía ante los desafíos del país, siempre antepusimos los acuerdos por encima de las divergencias, porque eso es 

precisamente lo que requiere este país, suma de esfuerzos para mejorar las condiciones de vida de la gente”, sostuvo.  

Asimismo, Osorio Chong recordó al Gobierno Federal su retraso en la construcción de la refinería Bicentenario y exigió por 
enésima ocasión la construcción del complejo petroquímico. “Aducen que están integrando el proyecto y que ya licitaron la 

construcción de la barda perimetral, esto a los hidalguenses no nos satisface, hoy nosotros exigimos el cumplimiento de sus 
propios tiempos”, aseveró. De igual modo, el jefe del Ejecutivo estatal afirmó que en estos 6 años se entregaron 

resultados, los cuales apuntó, contribuyeron a la transformación del estado. Finalmente, el aún gobernador agradeció a la 

ciudadanía de cada una de las regiones por el apoyo a su administración, a su gabinete, pero sobre todo, a su esposa e 
hijos, de quienes dijo, tuvo el apoyo incondicional. (Alejandro Reyes pág.2) 

El Reloj-Congreso local analizará glosa del VI Informe de Gobierno. Por encima de intereses partidistas y de 
cualquier ideología, Hidalgo logró transformar su rostro –no sólo en seis años- mediante el esfuerzo de varias 

administraciones, reconoció el gobernador Miguel Osorio Chong, quien acudió al Recinto Oficial del Congreso del Estado 

para entregar el compendio de su último Informe de Actividades. “El Hidalgo de hoy, se ha construido con el esfuerzo de 
mis antecesores, es necesario reconocerlo para ver el presente y voltear la cara hacia el futuro, por ello decidí presentar 

ante los hidalguenses, un mensaje que comprende los más importantes logros en este ejercicio de rendición de cuentas”. 
Acompañado de su gabinete y de su esposa Laura Vargas, el mandatario hidalguense reconoció en la LX Legislatura Local, 

su productividad, es decir, la que más aportaciones ha hecho al estado mediante las 149 iniciativas, 23 nuevas Leyes que 

dieron como resultado 23 reformas constitucionales y 67 reformas a Leyes Reglamentarias ,que han fortalecido al Estado 
de Derecho. Ahí, Miguel Osorio reconoció la existencia de errores que son asumidos como tal, “porque siempre dije tener la 

firmeza para tomar las decisiones y transformar los errores en aciertos; seis años de gobierno, con ustedes viví tres en 
estrecha colaboración. (Verónica Ángeles pág.2) 
 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Exigen liberar a ex edil preso por peculado: Habitantes del municipio de Nopala de Villagrán se manifestaron 
ante las autoridades de gobierno para exigir la liberación del ex alcalde panista de dicha localidad, Faustino Licona Cerón, 

quien fue detenido el pasado 3 de marzo acusado por el delito de peculado por siete millones de pesos. Tomás Montiel 
Olguín, cuñado del ex alcalde, indicó que el proceso judicial que ha llevado el caso está plagado de irregularidades, 

violando las garantías que corresponden a cualquier individuo sin importar la posición social, política o económica en que se 

encuentre. “El terminó su periodo y le hicieron observaciones donde había faltantes por demostrar, en su momento el 
entregó toda su documentación a gobierno pero nunca se dio esa revisión”, explicó. Dijo que los pobladores de Nopala, 

realizaron una serie de manifestaciones, donde se reunieron a más de 500 personas, en la que piden que se haga justicia 
por el caso del mandatario del ayuntamiento en el periodo 2003-2006, además de mencionar que cuentan con las pruebas 

que confirmarían su libertad, sin embargo, el Ministerio Público y el juez que funge como responsable del caso se han 

negado a dar revisión. Ante estos actos, Montiel Olguín, indicó que cuentan con un documento firmado por ciudadanos del 
municipio en el que exigen se de una respuesta justa ante la mezquindad y controversia con la que se han manejado las 

autoridades, ante un problema influenciado por tintes políticos. “La gente de Nopala apoya a esta persona, incluso mandan 
un escrito con la firma de todos los que estuvieron presentes, es gente humilde, gente de pueblo, que lo conoce y vivió de 

cerca en su proceso”, afirmó. El manifestante informó que ya se han tenido acercamientos con el secretario de 
Gobernación, Gerardo González Espínola quien se comprometió a exponer el caso ante Miguel Ángel Osorio Chong, 

gobernador del estado, sin embargo hasta el momento no se ha tenido ninguna respuesta favorable. Una de las obras 

donde se presentaron irregularidades, según explicó, fue en la construcción del Hospital (denominado Centro de Salud 2N.B 
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Nopala de Villagrán) que fue catalogado por las autoridades como inexistente, en el que, reiteró, se invirtió la mayor parte 

del presupuesto. Al respecto, Faustino Licona Cerón, en un comunicado redactado desde el locutorio del Centro de 

Readaptación Social (Cereso) de Huichapan, señaló que la obra del Hospital existe, independientemente del nombre con el 
que quieran definirlo, y brinda servicios en las cuatro especialidades básicas de la medicina: Ginecología, Medicina Interna, 

Pediatría y Cirugía. “Desde su inicio se dificultó el permiso para cumplir con todas las normas y se dejó como tal, además 
entregando cerca de un millón de pesos destinados en equipo médico, tres millones y medio de pesos destinados para 

continuar su obra y cerca de setecientos mil pesos en material para instalaciones”, concluyó.  (Axel Chávez, página 08) 

El Reloj-Alcaldesa entrega obras en la colonia Nueva Estrella: La presidenta municipal de Pachuca, Geraldina 
García, inaugura escalinatas en la calle Leo de la colonia Nueva Estrella, obra que permitirá a los transeúntes, un 

desplazamiento rápido y seguro; además de instruir para la instalación de un barandal en la calle Neptuno e iniciar cambio 
de luminarias, limpieza de terrenos baldíos, y repavimentación de algunas calles de la misma colonia. Geraldina García 

expresó que desde el inicio de su gestión ha privilegiado la comunicación entre autoridades y representantes vecinales, con 

la intención de resolver las prioridades en los diversos sectores del municipio, en especial de zonas altas, ya que dadas sus 
características topográficas se dificulta la construcción de obras. García Gordillo mediante un comunicado aclaró que con la 

inauguración de unas escalinatas en la calle Leo de la colonia Nueva Estrella, “se cumple con proyectos trazados a beneficio 
de la ciudadanía, planteamientos esenciales, porque a partir de ellos se orienta el quehacer de la administración municipal, 

ya que el gobierno que encabezo busca dar respuestas efectivas que contribuyan a elevar el nivel de vida de los 

pachuqueños”, afirmó la alcaldesa. Además se informó que la Secretaría de Obras Públicas, Desarrollo Urbano y Ecología 
(SOPDUE), que encabeza Eliseo Ramírez Castillo, llevó a cabo la instalación de un barandal en la calle Neptuno, mismo 

facilitará el tránsito peatonal y en especial a las personas de la tercera edad. Por último, la presidenta municipal entregó en 
la calle Halley, correspondiente a la tercera sección de la colonia Nueva estrella, una cancha de usos múltiples, la cual se 

inauguró la puesta en marcha de un torneo de futbol infantil, con la participación de niñas y niños pachuqueños. (Yina 
Bautista, página 05) 

Uno más Uno- Pachuca, el municipio más beneficiado en actual sexenio-  La alcaldesa de Pachuca Edna Geraldina 

Gordillo señaló que durante el sexenio del gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, la capital del estado fue el municipio 
más beneficiado durante el periodo de gobierno del jefe del ejecutivo en donde destacó el crecimiento poblacional y de 

desarrollo que presentó la Bella Airosa desde el inicio de su administración, asimismo la edil celebró la infraestructura con 

la que cuenta la ciudad para hacer más rápida la circulación de vehículos y peatones. Para García Gordillo, Pachuca es una 
urbe en crecimiento que de manera demográfica ha explotado en los últimos seis años, esto debido al mejoramiento de las 

facilidades de vida de los hidalguenses, y el aumento de empleo en los diferentes lugares donde anteriormente la gente 
estaba imposibilitada, por lo que después  de la entrega de su sexto informe de gobierno de Osorio Chong la edil se mostro 

complacida con el desarrollo presentado hasta el momento en donde en conjunto con las administraciones municipales se 
lograron cambios importantes para los habitantes. En materia de salud, Pachuca es el municipio donde más centros se 

encuentran tanto públicos como privados, por lo que sigue siendo parte de la modernización que se realiza en la capital 

hidalguense mencionó. De la misma forma, en seguridad los cuerpos municipales cuentan con mejor armamento para 
enfrentar la delincuencia que otros municipios del estado, por lo que los cambios son significativos. En donde al parecer de 

la alcaldesa ha habido más acciones, fue en obras públicas, donde las vías de acceso y de conexión permiten llegar de un 
lugar a otro dentro de la ciudad en cuestión dentro de la ciudad en cuestión de minutos, además de permitir el paso a todo 

tipo de vehículos, se han construido puentes, bulevares, canales, avenidas, en donde los pachuqueños pueden atravesar la 

ciudad de manera más rápida. Según la alcaldesa, Pachuca es el municipio que más beneficios presento durante el 
gobierno de Miguel Osorio, por lo que espera que el crecimiento se presente de la misma forma durante el próximo 

mandato del ejecutivo estatal el cual será encabezado por José Francisco Olvera Ruíz a partir de primero de abril. (José 
Ignacio García Suárez pág. 6) 
 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña Nieto y Beltrones, únicos del PRI para Los Pinos: Gamboa: Emilio Gamboa Patrón, líder nacional de 
la CNOP y ex legislador del Partido Revolucionario Institucional, aseguró que en el tricolor se tienen a dos gallos para la 

elección presidencial del 2012: Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones y descartó un rompimiento al interior de su 
instituto político. “Se mencionan dos muy fuertes, los veo muy claramente, el gobernador del Estado de México, Enrique 

Peña Nieto y al presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones. Hoy el PRI no está definido, tenemos que ir con mucho 

tiento y mucho cuidado, tenemos que ver las reglas, ese es el trabajo al que llega el nuevo Comité Ejecutivo, pero hay que 
esperar los tiempos”. El ex líder de la bancada priista en San Lázaro comentó que quien sea el abanderado de cara a los 

http://diarioelreloj.com.mx/index.php/local/L02-7660.htm
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comicios del año entrante y con el respaldo de un partido muy fuerte vencerán a cualquier alianza entre Acción Nacional y 

el Partido de la Revolución Democrática. “El PRI está cada vez más sólido, en una enorme mística de trabajo con la nueva 

dirigencia, con el profesor Moreira y la diputada Cristina Díaz, estamos haciendo un esfuerzo de unidad. “Aprendimos la 
lección en el 2000, nos dividimos y perdimos la presidencia, nos volvimos a dividir en el 2006 y volvimos a perder la 

presidencia. No nos pasará, lo sabe perfectamente la oposición, que con todo y las alianzas que están haciendo entre el 
aceite y el agua no les va a dar resultado, están desesperados”, indicó Gamboa. Durante el sexto informe de gobierno del 

gobernador de Hidalgo, Miguel Ángel Osorio Chong, el priista arremetió contra el presidente Felipe Calderón, cuya 

administración calificó como un fracaso. “Los panistas han hecho un muy mal gobierno durante estos 10 años, el país ha 
retrocedido, pero más que nos digan que está mejor, hoy escuchaba al presidente del PAN, Gustavo Madero, que los 

hoteleros están encantados, yo creo que no conocen a ninguno, yo sí los conozco y están lastimados, golpeados por lo que 
está pasando en materia de inseguridad. En desempleo es clara la muestra de que no fue lo que ofreció el presidente, ser 

el presidente del empleo, sino el del desempleo”. A pesar de ello, Gamboa pidió a sus compañeros del PRI no confiarse, 
pues todavía falta más de un año para elegir al nuevo titular del Ejecutivo federal y dijo, llevan ventaja sobre sus rivales. 

“Estoy viendo que no se va a dar alianza en la presidencial, pero será problema de ellos, no nos confiaremos, pero la 

sociedad está dando un veredicto y ese es que regrese el PRI a gobernar mejor este país”. Emilio Gamboa es líder de la 
corriente priista que representa al sector popular.  Claves-Total apoyo• Emilio Gamboa, líder del sector popular del PRI, 

consideró que Humberto Moreira y Cristina Díaz llegan a la dirigencia nacional “con todo el apoyo y la unidad del priísmo 
nacional”. • El secretario general de la CNOP confió en que la nueva dirigencia priísta tendrá una “gran capacidad 

negociadora”, porque entienden lo que es la política. (Alejandro Suárez, página 10) 
 

 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Criterio-Se dice…  

Que algo que quedó flotando sobre el ambiente tras la ceremonia es el anuncio de una multimillonaria inversión... 

que algo que quedó flotando sobre el ambiente tras la ceremonia es el anuncio de una multimillonaria inversión para ubicar 

la nueva Central de Abastos de la Ciudad de México en nuestro estado. Será muy importante saber si para ese proyecto se 

considera regalar, vender o permutar las tierras donde sería el frustrado sueño del aeropuerto alterno de la capital del país. 

que por otra parte, a propósito del deporte favorito del momento; es decir, la “gabinetología”, se menciona que para que el 

PRI pueda arreglar sus componendas aliancistas, el PVEM ocupará la titularidad de la nueva secretaría del Medio Ambiente, 

cargo que ocuparía Honorato Rodríguez Murillo. Lo que habrá que preguntarse es qué sabe este personaje de la vida 

ecológica del estado y su problemática. 

que además, siempre hablando de la “gabinetología”, habrá que estar al pendiente del cobro de factura que le toca a 

Nueva Alianza para el próximo gobierno, y que se espera sea cobrado en la persona de Moisés Jiménez. 

que 40 veces fue interrumpido ayer el gobernador Miguel Osorio durante la lectura de su mensaje con motivo del sexto y 

último informe de gobierno. Las interrupciones, claro, fueron por aplausos o porras de parte de la galería y de los invitados 

especiales al Lienzo Charro de Pachuca. Once fueron los gobernadores que arroparon a Osorio en la ceremonia; entre ellos, 

Ivonne Ortega (quien contra lo que había anunciado, se quedó a todo el acto) y Enrique Peña Nieto, quien al ser 

presentado arrancó gritos y suspiros de la mujeres, al más puro estilo de las estrellas del rock o la televisión. 

que, sin duda, la ovación más larga y emotiva fue para el mandatario saliente, quien casi al final fue interrumpido por el 

público con una salva de aplausos y porras que de plano lo hicieron sonreír y hasta sonrojarse. También hubo muchos 

aplausos y porras para Laura Vargas de Osorio cuando tocaron temas de salud y del DIF. 

que Humberto Moreira fue el político más solicitado por los reporteros, al grado que se quedó dentro del recinto por un 

largo de espacio de tiempo tras terminar el acto de Osorio, pues respondió a todo lo que le preguntaron. 

que durante la lectura del mensaje político del gobernador Miguel Osorio en el Lienzo Charro, el único diputado local 
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ausente fue Alejandro Soto y sí, en cambio, la dirigente nacional del SNTE, Elba Esther Gordillo. 

que los conocedores de la política local en Huejutla vaticinan días difíciles entre un sector de la sociedad civil y algunos 

personajes por declaraciones que poco abonan a la civilidad política en ese municipio.  

(redacción, página 03) 

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que nadie se imaginaba el poder de convocatoria del último informe del aún gobernador Miguel Ángel Osorio Chong. Y es 

que además de simpatizantes, y uno que trabajador en día de asueto, en el lienzo charro de la capital se dieron cita 
gobernadores y la primera plana del Revolucionario Institucional. Eso sin contar a una que otra celebridad que robo los 

aplausos de los asistentes. Todo por estar en este último informe de actividades. 

Que ayer, la fiesta por el último informe del gobernador del estado duró hasta altas horas de la noche, pues cien de los 

invitados especiales, como Enrique Peña Nieto o Humberto Moreira y demás gobernadores y ex gobernadores priistas 
no se querían ir, pues se sentían muy a gusto degustando platillos típicos hidalguenses, pues el sexto informe merecía una 

buena fiesta por el éxito obtenido. 

Que dentro de las instalaciones de Radio y Televisión de Hidalgo anda muy fuerte el rumor de la llegada del nuevo 

director general. Dicen que el actual titular de comunicación social del PRI, Benigno Cerdeira, es quien suena como el 
indicado para hacerse cargo del canal televisivo y la estación de radio del estado, pues dicen que gracias a sus contactos es 

como se ganó su nueva chamba. 

Que ayer durante el concierto de Lila Downs en el teatro Gota de Plata se vio a varios funcionarios estatales y 

municipales, panistas y priistas formados en la inmensa fila que los fans hicieron desde temprano para apartar un lugar. 
Dicen que entre los formados estaba Adrián del Arenal, de quien aseguran es panista pero cobra en el PRI, tomándose la 

foto del recuerdo en el pisal. 

(redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Uno no puede realmente definirlos hasta que está adentro, cuando el ejercicio del gobierno le dice que es a lo que debe 

ponerse atención.” 

Jesús Murillo, ex gobernador de Hidalgo, sobre la administración de Miguel Osorio Chong, jefe del Ejecutivo que termina 
su administración.  

“El trabajo lo hicimos con estricto apego a la legalidad, llevamos a cabo un largo proceso de integración de la averiguación 
previa, estamos concientes de que se hizo un trabajo profesional.” 

José Alberto Rodríguez, procurador del estado, sobre el proceso penal en contra del ex alcalde de Nopala de Villagrán. 

“No podemos pedirles a los empresarios asentados en Pachuca que sacrifiquen sus ganancias en aras de apoyar a las 
familias pachuqueñas.” 

Alejandro Olvera, regidor del PAN, sobre la solicitud de derogar el artículo del reglamento de tránsito para evitar los 
parquímetros. 

 (redacción, página 03) 
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Independiente-El Socavón: Sexto informe de gobierno... Solo faltó el recorrido en automóvil descubierto y confeti… 

(redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: Al hablar de la refinería Bicentenario que ha sido uno de los reclamos d elos hidalguenses, 

el líder del PRI Humberto Moreira Valdés consideró que el gobierno federal se burló d los pobladores y gobierno de la 
entidad, al no cumplir los acuerdos. “Fue una burla cruel; yo vi a Miguel Osorio tan animado y angustiado por los tiempos, 

me parece una burla cruel”, asentó… (redacción, primera plana)  

 

La Crónica- Grillarías: Mal gusto- El delegado del trabajo en Hidalgo, Daniel Ludlow, se vio muy mal durante la 

ceremonia del 6to informe de labores de Miguel Osorio ya que se dedicó a contradecir y descalificar el mensaje del 

mandatario vía twitter. Ludlow Kuri entabló discusiones cibernéticas con varios personajes que le recriminaron su iniciática; 
sin embargo, hay que destacar que el delegado federal escogió un mal momento para sus señalamientos pues era una 

ceremonia solemne y hay otras instancias a través de las cuales puede manifestar su acuerdo. (redacción, primera plana) 

La Crónica- Grillarías: Hidalgo- La ceremonia del 6to informe de gobierno de Miguel Osorio congregó a la crema y nata 
del priismo nacional, pero además convocó a decenas de legisladores federales de todos los partidos, así como 

gobernadores, exgobernadores, dirigentes  de partidos y líderes religiosos, entre muchos otros. Tal convocatoria dejó de 
manifiesto que Hidalgo es una entidad preponderante en la agenda nacional y que su gobernador, Miguel Osorio alcanzó 

una enorme estatura política gracias a su trabajo a favor de los hidalguenses. (redacción, primera plana) 

Vía Libre.com-Deslinde: La alternancia en el poder, marcado a partir del 2000 con el triunfo de Vicente Fox, sorprendió 

a la clase política mexicana, sin experiencia ni instructivo para llevar a cabo un debate que permitiera acelerar la 
democracia electoral y arribar a la democracia participativa; por el contrario, el diálogo se interrumpe constantemente, 

principalmente por intereses electoralistas de los partidos gobernantes. Por ello es interesante la convocatoria del 

gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, en su VI Informe de Gobierno, donde llamó a construir acuerdos para darle 
resultados a la población, criticando directamente al gobierno de Felipe Calderón Hinojosa de conducirse más por el interés 

de ganar elecciones para el Partido Acción Nacional (PAN) que lo postuló a la Presidencia de la República. Crear una 
verdadera cultura del debate que haga que la democracia funcione en México, no es fácil; hace falta calidad y visión de 

Estado, ya que el monólogo excluyente del que se acusó a los gobiernos priistas, ha sido práctica común de los dos 

gobiernos de Acción Nacional; y lo peor es que llevan a cabo un doble discurso que ha contribuido a evitar las reformas 
estructurales que el país requiere. Por eso cobra fuerza el “basta” a la polarización, de Miguel Ángel Osorio Chong, ante 

una decena de gobernadores, dirigentes nacionales de los partidos Revolucionario Institucional (PRI), Nueva Alianza 
(Panal) y Verde Ecologista de México (PVEM), además de personajes centrales de la clase política nacional priista, más en 

la presencia de quien parece será el candidato presidencial, Enrique Peña Nieto. Así, el debate público civilizado, queda 
hasta hoy en convocatorias; ya que la prueba de que no se ha logrado es el caso refinería Bicentenario, que para otorgarse 

el gobierno federal condicionó a Hidalgo a entregar el polígono de 700 hectáreas en cien días y no obstante que Petróleos 

Mexicanos (Pemex), dijo iniciaría en 2010, aún no empieza, por lo que el mandatario que en 16 días concluye su gestión, 
exigió que se cumpla. Como sea, la convocatoria de Miguel Ángel Osorio Chong, parece un planteamiento consensuado del 

PRI. (Alberto Witvrun) 

Vía libre.com-Del tingo al tango Del Tingo: 

Sorprendió la cantidad de personajes que acudieron al último informe de Miguel Ángel Osorio Chong; gobernadores, ex 
gobernadores, dirigentes, ex dirigentes partidistas, diputados, y senadores. La cereza del pastel fue el gobernador 

mexiquense Enrique Peña Nieto, y tres de los aspirantes a sucederlo, lo que sin duda habla de la fuerza y reconocimiento al 

aún mandatario hidalguense. 

Al Tango 

El único de los personajes centrales priistas en este juego de la sucesión presidencial, que brilló por su ausencia, fue el 

senador y ex gobernador de Sonora, Manlio Fabio Beltrones, aunque tenía su representante en la persona del diputado 
federal Canek Vázquez; simplemente parece que sabía que llegaba a territorio peñista, y se ahorró la incomodidad de ser 

vencido en el aplausómetro. (Alberto Witvrum, página de internet)  

http://www.diariovialibre.com.mx/?p=54978
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Visto bueno.com-Radio Pasillo del Martes: Suena a todo volumen que el priismo hidalguense “destapó” 
ayer al gobernador del Estado de México como candidato del PRI a la presidencia de la república en 2012. 

Aunque la tendencia a favor del mandatario mexiquense no es ningún secreto, su aspiración se afianzó –por lo 

menos en Hidalgo- durante el sexto informe del gobernador Miguel Ángel Osorio Chong, donde se llevó la 

mayor cantidad de aplausos y durante un buen rato escuchó la frase: “Peña, presidente”. 

Ayer, por cierto, en el marco del sexto informe la Procuraduría de Justicia presumió que durante el gobierno 

de Miguel Osorio logró un abatimiento histórico de averiguaciones previas rezagadas. 

De las 85 mil que había al inicio de la administración, más las 200 mil que se acumularon durante el 

sexenio, a la fecha sólo queda en trámite 10.5 por ciento de las indagatorias, explicó el jefe del Ministerio 

Público estatal, José Alberto Rodríguez Calderón. 

Lo extraño es que, la gente que acude a la Procu a realizar algún trámite o iniciar una denuncia, asegura que el 

tortuguismo de los funcionarios es el mismo de siempre, pues las averiguaciones previas tardan hasta dos años en 

integrarse, por lo cual es común que sean “bateadas” por el Poder Judicial. 

A todo volumen suena que la mala nota durante el sexto informe del gobernador Miguel Osorio Chong la 

volvieron a dar los policías a quienes se les encargó “organizar” la vialidad en las calles aledañas al lienzo 

charro y “orientar” a los invitados sobre la ubicación del estacionamiento que les correspondía. 

Salvo honrosas excepciones, los agentes nuevamente se volvieron a caracterizar por su prepotencia y malos 

tratos. 

Hablando de policías, en Radio Pasillo se dice que uno de sus lugares favoritos los fines de semana es el 

Corredor de la Montaña y especialmente la carretera Pachuca-Mineral del Monte, donde las infracciones a 

conductores de otros estados del país, o las “propinas” a los agentes “buena onda”, están a la orden del día. 

Y luego nos quejamos de lo que los hidalguenses sufrimos cuando se nos ocurre ir al Distrito Federal o al Estado 

de México. 

 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Despedida a flor de piel: Ayer asistí al Sexto Informe de Gobierno de Miguel Osorio Chong en Hidalgo. Nunca me habían 

invitado a un evento político de tal magnitud, con pasarela de personajes nacionales e incluso artistas de televisión, 
generalmente siempre fui de reportero y no pasaba de la zona de prensa o al final de los chacaleos. Mi experiencia me deja 

un grato sabor de boca no por lo que vi, sino por lo que aprendí. Las porras y frases de aliento partidista, los abrazos y 

sonrisas de fin de sexenio y hasta las miradas hipócritas y celosas de las acompañantes más despampanantes pasaron a 
segundo término cuando escuché dos grandes frases: “... a nuestros queridos viejos” y “... gracias a todos los 

hidalguenses”. La primera mención fue en alusión a una política pública que Osorio Chong recalcó en su informe, en 
específico, a las ayudas a personas de la tercera edad y en situación vulnerable. Recordé que hace menos de una semana 

publicamos que casi el 50 por ciento de los ancianos de Hidalgo padecen alguna enfermedad crónica (diabetes, 
osteoporosis o hipertensión arterial). Son pocos los gobernantes que se proponen ayudar e impulsar a este sector de 

manera personal, y no lo dejan en manos del Sector Salud. Mientras escuchaba, caminaban algunas personas de la tercera 

edad, al parecer ex gobernadores, políticos de antaño en Hidalgo, algunos no escuchaban ni siquiera el discurso, otros 
medio dormitaban en sus sitios, y pocos comprendieron el mensaje para los viejos. La segunda mención que rescato del 

evento es la de agradecimiento, pues también son pocos los gobernantes que se atreven a externan sus sentimientos 
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enfrente de la clase política nacional y mucho menos en épocas electorales; según su manual, deben mostrarse fuertes, 

como líderes. Sin embargo Osorio Chong dedicó parte de su discurso a decir “gracias” y a guardar silencio mientras veía 

como la gente -mucha de ella desconocida hasta para él- le dedicaba sus más fuertes alaridos. No me tocó vivirlo, pero me 
cuentan que José López-Portillo lloró en un discurso presidencial y, desde ahí, no había vuelto a saber de alguien que 

sintiera a flor de piel de retirarse de un cargo público con tanto sentimiento, por lo que me quedo con la impresión de que 
fue algo diferente a lo que se nos tiene acostumbrados.  (Eduardo González, página 03) 
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